



Valencia: Consejería y diabéticos se enfrentan por las tiras reactivas



La Asociación Valenciana de Diabetes critica que el manual 'Uso adecuado de tiras reactivas de glucosa en sangre' no las aconseja para ciertos pacientes

JOANNA GUILLÉN VALERA

joanna.guillen@correofarmaceutico.com
La polémica surgió tras la publicación del manual *Uso adecuado de tiras reactivas de glucosa en sangre*, elaborado por la Consejería de Sanidad de Valencia para los profesionales de atención primaria, incluidos farmacéuticos, en el que se recogen, entre otras recomendaciones, indicaciones para la dispensación de tiras reactivas (ver CF del número anterior). Tras su revisión por parte de la Asociación Valenciana de Diabetes (AVD), representantes de la misma emitieron la semana pasada un comunicado en el que critican el manual y afirman que, a su juicio, "está plagado de exclusiones y que plantea, en la práctica, la reducción de las tiras reactivas a los pacientes con diabetes tipo 2", al

► La Consejería afirma que el manual sólo establece nuevos consejos para una utilización adecuada de las tiras, pero no limita su libre prescripción

no considerar que a parte de estos pacientes (en los tratados sólo con dieta o fármacos orales sin insulina) no se les recomienda el autoanálisis.

Según explican, en base a los datos recogidos en el manual, "la Consejería cree que se hace un gasto excesivo de este tipo de herramientas, cuando sólo se prescribieron a menos de la mitad de los pacientes con diabetes".

Por su parte, fuentes de la Consejería lamentan "la mala interpretación que se ha realizado del manual" y explican que "para su elab-

oración se analizaron los datos de uso en la historia clínica electrónica de los pacientes diabéticos, de los que se concluyó que a veces se hace una prescripción incorrecta de tiras reactivas, ya que se prescribieron a 17.895 pacientes que no estaban recibiendo ningún tratamiento para la diabetes". Para la Consejería, "este mal uso en pacientes que no llevan tratamiento antidiabético supone un coste anual de más de 3 millones de euros, además del riesgo que conlleva para el paciente un uso excesivo de métodos diagnósticos".

Según explican, "el manual no supone la supresión de las tiras reactivas, sino que establece nuevas recomendaciones para su uso adecuado, y en ningún caso limita la libre prescripción de los profesionales sanitarios".

MÁS PARTICIPACIÓN DEL PACIENTE

Por otra parte, la asociación critica la no representación de los pacientes en la elaboración del texto, "a pesar de la promesa del secretario autonómico de Sanidad". En este sentido, fuentes de la Consejería aseguran que para la creación del manual se ha contado, además de con profesionales de todas las disciplinas relacionadas con el control de diabéticos, con un representante de la Federación Valenciana de Diabetes y un pediatra a petición de la AVD.